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Anyone who claims to be a 
leader must speak like a 

leader. That means speaking 
with integrity and truth EDISI SENIN / 09 November 2020

Kamala Harris,  
Wapres Perempuan Pertama AS
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Sumber : Kementerian Kesehatan Republik Indonesia, Johns Hopkins

UPDATE PERKEMBANGAN VIRUS CORONA
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Joe	Biden-Kamala	Harris	memenangkan	
Pilpres	AS	2020	mengalahkan	petahana	
Donald	Trump-Mike	Pence.	Pemerintahan	
baru	di	negeri	'Paman	Sam'	ini	diprediksi	
mengubah	tatanan	perekonomian	global,	
termasuk	Indonesia		yang	bakal	'kecipratan'	
sentiment	positif.	Pasar	saham,	mata	
uang	rupiah	hingga	emas	diyakini	bakal	
makin	'mentereng'.	Ekspor	Indonesia	ke	
AS	dan	Cina	bisa	terpacu	karena	eskalasi	
perang	dagang	kedua	raksasa	dunia	ini	

akan	menurun.	Meski	demikian	dampak	negatifnya	juga	akan	
muncul.	Biden	sosok	antitesis	Trump,	salah	satunya	kegetolannya	pro	
terhadap	energi	terbarukan.	Pelaku	usaha	energi	berbasis	fosil	dan	
sawit	pun	bakal	ketar-ketir.			

Baca	Hal	11		 	 	 	 				BERITA	TERKAIT	HAL	6-7

SCAN ME

Indonesia 'Kecipratan'
Biden Effect 
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KINERJA PERDAGANGAN INDONESIA DENGAN 
AMERIKA SERIKAT DAN CINA (AGUSTUS 2020)

Sumber : badan Pusat Statistik (BPS), 15 September 2020
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tes	cepat,	3	di	antaranya	reaktif.

Kemudian	Posko	Desa	Deyangan,	dari	82	
orang	yang	menjalani	 tes	 cepat,	 3	orang	di	
antaranya	reaktif.	Posko	Gedung	PPP	dari	17	
orang	 yang	 menjalani	 tes	 cepat,	 1	 orang	
dinyatakan	reaktif.Selanjutnya	di	Posko	Desa	
Ngrajek	 dari	 96	 pengungsi	 yang	menjalani	
tes	 cepat , 	 2	 di	 antaranya	 reaktif . 	 Di	
pengungsian	 Ngrajek	 ini	 juga	 ada	 4	 orang	
sakit	 yang	 kemudian	 dirujuk	 ke	 RS	 Merah	
Putih.

Edy	 menyebutkan	 jumlah	 pengungsi	 di	
Kabupaten	 Magelang	 hingga	 Minggu	 siang	
sebanyak	 767	 orang.Sejumlah	 pengungsi	
tersebut	berasal	dari	Desa	Krinjing	sebanyak	
126	 orang,	 Desa	 Ngargomulyo	 120	 orang,	
Desa	 Paten	 389	 orang,	 dan	 Desa	 Keningar	
132	orang.(ist)

adanya	 desakan	 deformasi	 dari	 dalam	 itu,"	
tuturnya.

Pengamatan	Merapi,	kata	dia,	dilakukan	
selama	 24	 jam	 dengan	 sistem	 bergantian.	
Pengamatan	 yang	 dilakukan	 salah	 satu	
dengan 	 a l a t 	 EDM	 untuk 	 mengukur	
deformasi.	 Untuk	 di	 Pos	 Babadan	 ini	 ada	
empat	 orang	 yang	melakukan	 pemantauan	
secara	bergantian.

DI	MAGELANG	DIBAYANGI	COVID

Sementara	itu,	hasil	tes	cepat	(rapid	test)	
terhadap	 para	 pengungsi	 warga	 kawasan	
Gunung	Merapi	di	Kabupaten	Magelang,	Jawa	
Tengah,	 sebanyak	 9	 orang	 dinyatakan	
r e a k t i f . K e p a l a 	 P e l a k s a n a 	 B a d a n	
Penanggulangan	 Bencana	 Daerah	 (BPBD)	
Kabupaten	 Magelang	 Edy	 Susanto	 di	
Magelang,	Minggu,	mengatakan,	mereka	yang	
reaktif	 langsung	 dievakuasi	 ke	 Rumah	 Sakit	
Merah	 Putih	 Kabupaten	 Magelang	 untuk	
ditindaklanjuti	dengan	tes	usap	(swab).

Berdasarkan	 laporan	 Posko	 Desa	
Banyurojo	 dari 	 238	 pengungsi 	 yang	
menjalani	 tes	 cepat , 	 hasilnya	 semua	
d inyatakan 	 nonreakt i f . 	 Posko 	 Desa	
Mertoyudan	dari	166	orang	yang	menjalani	

agelang	-	Hari	ini	setidaknya	terjadi	Mdua	kali	guguran	di	Gunung	Merapi	
yang	terpantau	dari	Pos	Pengamatan	

Gunungapi	Merapi	(PGM)	Babadan.	Dua	kali	
guguran	tersebut	mengarah	ke	barat	laut	dan	
barat	daya.

Berdasarkan	 data	 di	 PGM	 Babadan	
tepatnya	di	Desa	Krinjing,	Kecamatan	Dukun,	
Kabupaten	Magelang,	Jawa	Tengah,	guguran	
terjadi	 pada	 pukul	 08.32	 WIB,	 sejauh	 750	
meter	dari	puncak.	Sedangkan	guguran	yang	
kedua	terjadi	pada	pukul	12.50	WIB,	sejauh	3	
km.

"Aktivitas	 kegempaan	 hari	 ini	 masih	
cukup	tinggi	dengan	ditandai	hari	ini	sudah	
terjadi	 dua	 kali	 guguran	 yang	 mengarah	
barat	 laut	 sama	barat	 daya.	 Untuk	 yang	 ke	
arah	 barat	 laut	 dengan	 jarak	 750	 dengan	
sumbernya	ada	di	lava	1948.	Yang	siang	ini	
guguran	 teramati	 ke	 hulu	 Kali	 Sat	 dengan	
dengan	jarak	luncur	kurang	lebih	3	km,"	kata	
petugas	 pengamat	 di	 Pos	 PGM	 Babadan,	
Yulianto,	Minggu	(8/11).	

Material	tersebut,	katanya,	material	yang	
dikeluarkan	karena	pengaruh	desakan	dari	
dalam.	 "Pengaruh	desakan	dari	 dalam	 jadi,	
dia	 labil	 atau	 tidak	 stabil	 longsor	 karena	
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MUNTAHKAN MERAPI KE ARAH BARAT, 
9 PENGUNGSI REAKTIF

pasien	 meninggal	 akibat	 Corona	 sebanyak	
14.614.Jumlah	 pasien	 suspek	 Corona	 yang	
dipantau	 pada	 hari	 ini	 sebanyak	 57.043.	
Sedangkan	 spesimen	 yang	 diperiksa	
sebanyak	38.588.(ist,ins)

meningkatkan	 penanganan," 	 tambah	
Windhu.

Menanggapi	 hal	 ini,	 Anggota	 Satgas	
Percepatan	 Penanganan	 Covid-19	 Jatim,	 dr	
Makhyan	 Jibril	 Al	 Farabi	 mengatakan,	
pihaknya	senantiasa	melakukan	upaya	agar	
kasus	 terus	 menurun.	 "Itu	 adalah	 prediksi	
FKM	(Unair)	dalam	konsultasi	terakhir	kami	
22	Oktober	itu,"	ujar	Jibril.

Kendati	 demikian,	 Jibril	 menambahkan,	
bukan	 berarti	 satgas	 menurunkan	 jumlah	
yang	dites.	Justru,	pihaknya	terus	memasi�kan	
pengetesan.

Dari	 data	 yang	 ada,	 saat	 ini	 tercatat	
511.993	 individu	 telah	menjalani	 tes	 swab	
PCR	di	Jatim.	Sementara,	ada	1.041.365	telah	
melakukan	rapid	 test.	 Jibril	menambahkan,	
mesin	PCR	tersedia	76	unit	dan	TCM	28	unit	
dengan	 kapasitas	 tes	 harian	 4-6	 ribu	
sampel."Artinya	di	Jatim	ini	tesnya	naik	tapi	
jumlah	 yang	 positif	 turun.	 Ya	 ini	 memang	
pertanda	 bahwa	 tren	 kasus	 di	 Jatim	 ini	
memang	 beneran	 turun.	 Seperti	 yang	
diprediksi	oleh	FKM	Unair,"	pungkas	Jibril.

Secara	 nasional,	 kasus	 positif	 virus	
Corona	hari	ini	bertambah	3.880.	Total	kasus	
positif	Corona	di	Tanah	Air	menjadi	437.716.	
Diakses	 dari	 data	 situs	 Kemenkes,	 Minggu	
(8/11),	 tercatat	 juga	 ada	 tambahan	 pasien	
sembuh	dari	 Corona	 sebanyak	 3.881.	 Total	
pasien	sembuh	menjadi	368.298.

Pasien	 yang	 meninggal	 akibat	 virus	
Corona	 bertambah	 74.	 Jumlah	 kumulatif	

urabaya	-	Kasus	Covid-19	di	Jawa	Timur	S( Jatim)	 terus	 menunjukkan	 tren	
penurunan . 	 T im 	 Advokas i 	 dan	

Surve i l lans 	 Covid-19 	 dar i 	 Fakul tas	
Kesehatan	 Masyarakat	 (FKM)	 Universitas	
Airlangga	(Unair)	optimistis,	kasus	aktif	bisa	
ditekan	hingga	1,4	persen	atau	sekitar	500	
kasus	pada	akhir	bulan	 ini.	Perhitungan	ini	
berdasarkan	rumus	perdictive	modelling.

"Puncak	kasus	itu	kalau	kami	lihat	sekitar	
28	 sampai	29	Agustus	dan	 terus	menurun.	
Tapi	 turunnya	 stagnan.	 Jadi	 tidak	 bisa	
dikatakan	selesai,"	kata	Ketua	Tim	Advokasi	
dan	 Surveilans	 Covid-19	 FKM	 Unair	 dr	
Windhu	Purnomo	saat	dikon�irmasi,	Minggu	
(8/11).	

Dalam	data	Satgas	Penanganan	COVID-19	
hingga	 Sabtu	 (7/11),	 total	 kasus	 positif	 di	
Jatim	 mencapai	 54.349	 kasus.	 Dari	 data	
tersebut,	 tercatat	 sudah	 ada	48.309	pasien	
atau	 88,89	 persen	 pasien	 yang	 dinyatakan	
sembuh.	Lalu	3.884	atau	7,15	persen	pasien	
meninggal	dunia.	Kini,	jumlah	pasien	COVID-
19	yang	masih	aktif	tinggal	2.156	atau	3,96	
persen.

Kendati	 demikian,	 Windhu	 meminta	
pemerintah	dan	masyarakat	tak	lantas	lega.	
Namun	tetap	berupaya	untuk	memutus	mata	
rantai	 penyebaran	 COVID-19."Selain	 itu,	
dampak	dari	liburan	panjang	kemarin	belum	
tampak.	 Baru	 akan	 kelihatan	 setelah	 dua	
minggu	 setelah	 liburan	 panjang	 kemarin.	
Jadi 	 kewaspadaan	 harus 	 tetap 	 ada .	
Pemerintah	 sendiri	 juga	 masih	 harus	

TREN KASUS CORONA DI JATIM TURUN, 
DIKLAIM SUDAH LEWATI PUNCAKNYA 

SITUASI	COVID-19	DI	
JAWA	TIMUR

Data	Nasional	Pukul	16.00	Tanggal	7	
November	2020

Ÿ Kon�irmasi	Sembuh	48.309

Ÿ Kon�irmasi	Dirawat	2.156

Ÿ Kon�irmasi	Meninggal	3.884

Ÿ Kumulatif	Kon�irmasi	54.349

Kasus	Covid-19	Aktif	
Provinsi	Besar	di	Jawa

Tanggal	8	November	2020

2,162

5,090

7,955

10,065

Jawa Timur

 Tengah

Jakarta

Jawa Barat

Suasana pengungsian warga lereng Gunung Merapi 
di Kab. Magelang menggunakan bilik kayu untuk

mencegah penyebaran virus Corona
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akarta-Akselerasi pemulihan ekonomi Jsetelah 7 bulan pandemi melanda Indo-
nesia dirasa belum optimal. Ini tanpak dari 

serapan dana Pemulihan Ekonomi Nasional 
(PEN) yang baru di angka 52%.

Anggota Komisi XI DPR dan Ketua DPP PKS 
Bidang Ekonomi dan Keuangan, Anis Byarwati, 
mengaku dirinya dan anggota dewan lain 
sudah secara halus menegur Kementerian Ke-
uangan karena serapan PEN yang sangat 
rendah. Kondisi ini menunjukkan bila masih 
ada sekitar Rp300 triliun dana yang meng-
endap. Sehingga, PEN dinilai belum sepenuh-
nya membantu masyarakat dalam meng-
hadapi masalah perekonomian.

"Kebijakan stimulus ekonomi untuk pe-
nanganan pandemi yang dikeluarkan peme-
rintah kan sudah terangkum dalam program 
PEN. Dari pagu anggaran sebesar Rp695,2 
Triliun, baru terserap Rp361,5 Triliun. Jadi, bagai- 
mana menggesa dalam 2 bulan ini semuanya 
bisa terserap," ujar Anis dikutip Minggu (8/ 
11).

Dilihat dari pembagian persentase dana PEN 
yang sudah terserap, anggaran kesehatan yang 
seharusnya menjadi salah satu prioritas bah-
kan belum menyentuh angka 50 persen se-
rapannya. "Anggaran kesehatan itu dari pagu 
Rp87,5 triliun, itu baru terserap Rp30,74 triliun 
atau 35 persen. Dana sosial sudah 83 persen, 
dan jadi satu-satunya yang menggembirakan," 
tambah Anis.

Meskipun tingkat serapan dari dana sosial 
mempunyai angka persentase tertinggi, Anis 
menemukan beberapa catatan terkait dana 
sosial. Menurutnya, tidak semua bantuan 
sosial tersalurkan secara merata ke orang-
orang yang memang membutuhkan. "Ada yang 
sudah menerima berkali-kali dari berbagai 
sumber, bahkan ada yang sama sekali tidak 
nerima," imbuhnya.

Salah satu penerapan dana sosial adalah 

Bantuan Langsung Tunai (BLT). Terutama, 
masyarakat yang harus terdampak pe-
kerjaannya akibat pandemi, seperti korban 
PHK atau pengusaha yang bangkrut."BLT ini 
sebenar-nya bagus untuk era sekarang. Karena, 
masyarakat menggunakan dana langsung 
untuk mereka bisa berusaha paling tidak. 
Sehingga, ada potensi perputaran uang juga," 
kata Anis.

Hal senada diungkapkan, Anggota Komisi 
IX DPR RI Kurniasih Mu�idayati. Dia me-
ngatakan perlu ada evaluasi dan peman-
tauan terhadap ketepatan target peserta 
program Kartu Prakerja yang saat ini telah 
menjangkau 5,6 juta orang.

Ia menambahkan, kesalahan-kesalahan 
target penyaluran masih kerap terjadi. Ka-
renanya, Kartu Prakerja harus terus di-
evaluasi dan ditekan serendah-rendahnya. 
Untuk itu fungsi koordinasi antar kementerian 
dan lembaga menjadi sangat krusial agar 
datanya sesuai dan hasil yang diharapkan 
tercapai.

"Selain itu, penyediaan pelatihan harus 
terus diperbanyak dan disesuaikan dengan 
kebutuhan dunia kerja yang semakin beragam,” 
ujarnya. Pihaknya selaku mitra sampai saat 
ini belum menerima hasil evaluasi men-
dalam atas pelaksanaan program ini. Ia 
mengklaim menerima beberapa keluhan 
dari peserta mengenai pelatihan yang tidak 
sesuai dengan kebutuhan.

Terpisah, Staf Khusus Menteri Keuangan, 
Yustinus Prastowo mengatakan, seiring 
berjalannya waktu, pemerintah melakukan 
berbagai upaya pemulihan ekonomi lewat 
berbagai kebijakan dan program. Selain itu, 
birokrasi yang berbelit saat ini sudah mulai 
bekerja efektif.

Hasilnya kata dia, pertumbuhan ekonomi 
pada kuartal ketiga mengalami perbaikan. 

7 BULAN PANDEMI, DPR KRITISI PROGRAM 
'PEN' PEMERINTAHAN JOKOWI

URABAYA - Untuk mempercepat pe-Snanganan ekonomi dampak Covid-19 di 
Surabaya, DPRD mengusulkan Peme-

rintah Kota (Pemkot) untuk membentuk 
Dewan Pemulihan Ekonomi. Dewan ini akan 
fokus membantu pemerintah dalam per-
cepatan pemulihan ekonomi di Kota Pahlawan. 

Wakil Ketua DPRD Kota Surabaya AH. 
Thony menuturkan, persoalan ekonomi ada-
lah salah satu hal yang ditemukan saat reses di 
daerah. Sudah 8 bulan dihantam pandemi 
banyak warga Surabaya yang terdampak 
perekonomiannya. 

“Saat reses kami menemukan persoalan 
ekonomi masyakarat yang jatuh karena imbas 
Covid-19. Maka dari itu, permasalahan eko-
nomi harus segera ditangani. Kami usulkan 
pembentukan dewan ekonomi," kata AH 
Thony dikutip Minggu (8/11). 

Lanjut Thony, pembentukan Dewan Pe-
mulihan Ekonomi Surabaya bisa dilakukan 

pemkot dengan menunjuk beberapa pihak 
independen. Pembentukan dewan itu untuk 
merumuskan strategi agar perekonomian 
masyarakat terselamatkan secara cepat 
sebelum tahun 2020 berakhir.

Ia berharap, jika dewan ekonomi itu ter-
bentuk, maka Pemkot Surabaya dapat 
memperoleh data yang akurat tentang 
situasi ekonomi Kota Surabaya terkini. Selain 
itu data independen itu juga bisa di-break-
down dengan memisahkan ekonomi bawah, 
menengah dan kelas atas.  

“Kalau bisa dibentuk sangat bagus. Jadi 
diberi tenggat waktu tertentu dan target 
yang jelas," katanya. 

Selain itu, salah satu tujuan dari pem-
bentukan dewan itu adalah untuk merumus-
kan strategi dan kebijakan ekonomi peme-
rintah, agar perekonomian masyarakat dapat 
segera terselamatkan, melakukan pemulihan 
dan normalisasi ekonomi. Apalagi saat ini 

PERCEPAT PERTUMBUHAN EKONOMI SURABAYA,
DPRD USUL BENTUK DEWAN PEMULIHAN EKONOMI

"Di Q3 ini mengalami pertumbuhan di-
bandingkan Q2, tumbuh positif, ini kabar 
baik," ungkap Yustinus.

Kondisi perekonomian Indonesia saat ini 
sedang mengalami titik balik dari keter-
purukan akibat pandemi Covid-19. Sebab, 
meski masih mengalami kontraksi, namun 
telah melewati fase terendahnya."Kita me-
lihat saat ini kita mengalami titik balik," kata 
Yustinus.(ist)

Indonesia telah resmi masuk dalam resesi.  
"Dari mereka membedah masalah eko-

nomi itu, kita akan tahu langkah-langkah apa 
yang akan dilakukan. Intinya kami ingin 
untuk skala prioritas diutamakan ekonomi 
masyarakat kelas bawah lebih dulu yang bisa 
terselamatkan," kata Thony. (Ard)

Wakil Ketua DPRD Kota Surabaya AH. Thony

Penyerapan terbesar program PEN adalah 
di sektor bantuan sosial

PENYALURAN PROGRAM PEN 
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ALANG - Guna mewujudkan udara Mramah lingkungan,  Pemerintah 
Kota (Pemkot) Malang dan Per-

tamina berinsiasi  untuk mengurangi 
penggunaan bahan bakar premium ke 
pertalite. Kebijakan baru tersebut yakni, 
masyarakat diberi keringanan harga pem-
belian bahan bakar pertalite.

"Kabar Baik yang premium yang kemarin 
ada di 9 SPBU sekarang ini sudah mulai 
dikurangi. Nanti akan menggunakan per-
talite, tapi harganya, harga premium," ujar 
Walikota Malang, Sutiaji, saat memberikan 
'Kabar Kipa' di channel Youtube pribadinya, 
Sam Sutiaji dikutip Minggu (8/11).

Lebih lanjut Sutiaji mengatakan, yang 
berhak mendapatkan harga khusus tersebut 
terbagi menjadi tiga kategori kendaraan. 
Pertama kendaraan roda dua, kedua ken-
daraan roda tiga, ketiga kendaraan yang 
berplat kuning, meliputi angkot, taksi dan 
lain-lain.

"Tapi bagi yang tidak masuk kategori itu 
dan masih pakai premium, perlu kami 
sampaikan bahwa masih ada 4 SPBU yang 
masih menyediakan, yakni satu di Arjosari 
yang kedua di Gadang yang ketiga adalah di 
Dodikjur dan yang keempat adalah di Danau 
Toba," ujarnya. 

Walikota yang kerap disapa Mas Aji ini 

DESAKAN PEMECATAN BUPATI JEMBER MAKIN KUAT
EMBER – Berbagai elemen masyarakat di JJember makin santer mendengungkan 
pemecatan Bupati Faida. Hal ini diperkuat 

oleh bocornya dokumen rekom pemecatan 
berupa surat dari Gubernur Jawa Timur, 
Kho�ifah Indar Parawansa kepada Menteri 
Dalam Negeri, Tito Karnavian.

Minggu (8/11) misalnya, rekom pe-
mecatan berupa surat tersebut disebarluas-
kan ke lingkungan pesantren Telengsari, 
Kaliwates. Surat dicetak baliho seukuran 4X6 
meter dan dipasang di Pesantren Ashiddiqie 
Putri. Pengasuh pesantren, yakni KH Ayyub 
Saiful Rijal atau Gus Saif bersama santri-
santrinya yang memasang.

“Tidak semua masyarakat memakai medsos, 
supaya mereka tahu maka kita pakai baliho. 
Nanti juga baliho seperti ini ke pelosok-
pelosok,” ujar Gus Syaif.

Gus Syaif memuji keputusan Gubernur 
yang disebutnya sesuai harapan masyarakat 
memeriksa pelanggaran Bupati dan me-
nindaknya. Hanya Gus Syaif juga mengkritik 
dikarenakan rekom pemecatan baru ter-
ungkap selang empat bulan setelah pe-
meriksaan.

Seperti diketahui, surat Gubernur terbit 
tanggal 7 Juli 2020. Namun, terbongkar 
berkat sumber rahasia yang membocorkan-
nya ke nusadaily.com pada tanggal 3 
November.Gubernur mengusulkan Mendagri 
mencopot status jabatan Bupati Jember dari 
Faida melalui surat nomor: 739/ 9238/ 060/ 
2020.

Dasarnya adalah Faida mengingkari sumpah 
janji jabatan sebagaimana Pasal 67 huruf b 
UU nomor 23 tahun 2014 tentang Peme-
rintahan Daerah. Adapun sanksi pemecatan 
sesuai dengan ketentuan Pasal 78 ayat (2) 
huruf d.

Bentuk pelanggaran Faida yakni, selama 7 
bulan Faida tidak pernah menjalankan 
intruksi memulihkan struktur birokrasi 
Pemkab Jember. Terhitung sejak Mendagri 
berkirim surat pada 11 Nopember 2019, dan 
diteruskan Gubernur tanggal 12 Desember 
2019.

Faida diyakini tidak beritikad baik dan 
sengaja membiarkan kondisi struktur 
birokrasi berikut penempatan ratusan 
pejabat secara ilegal.Selain itu, Faida selama 
4 tahun berturut-turut membuat APBD me-
ngalami keterlambatan pengesahan, se-
hingga berdampak luas hak masyarakat 
terabaikan.

Paling parah APBD tahun 2020 tidak 
terselesaikan kendati sebanyak 5 kali di-
fasilitasi oleh Pemprov hingga tanggal 25 
Juni 2020. Faida memilih tetap memakai 
Perbup APBD yang terbatas pemakaian 
anggaran hanya untuk kebutuhan wajib, 
mengikat, dan mendesak.

Temuan inspektorat menunjukkan bukti 
bahwa realisasi anggaran justru menyimpang 
dari ketentuan. Diantaranya pencairan 
bansos beasiswa senilai  Rp2,8 miliar pada 
15 Mei, dan Rp3 miliar tertanggal 18 Mei. 
Serta belanja Dinas Pendidikan untuk pem-
belian komputer senilai Rp201 juta, dan 

berharap kebijakan ini bisa berguna dan 
bermanfaat bagi masyarakat banyak. Selain 
itu ia juga jngin menjaga kesejukan udara di 
Kota Malang. (Sur)

pengadaan alat studio visual yang menelan 
anggaran Rp116 juta.

Inspektorat menegaskan, Faida melanggar 
Pasal 107 ayat (2), Pasal 110 ayat (1) dan ayat 
(2) PP nomor 12 tahun 2019 tentang 
Pengelolaan Keuangan Daerah serta Per-
mendagri nomor 33 tahun 2019 tentang 
Pedoman Penyusunan APBD 2020.

Pelanggaran Faida bertambah dengan 
tidak pernah hadir kendati wajib menjawab 
interpelasi maupun hak angket dari DPRD 
Jember. Mangkirnya Faida yang disertai 
melarang pejabat bawahannya hadir ke 
parlemen disebut menyalahi Pasal 207 ayat 
(1) dan ayat (2) UU nomor 23 tahun 2014 
tentang Pemerintahan Daerah.

Sebelumnya, penyebarluasan surat 
rekom pemecatan dilakukan kelompok atas 
nama Gerakan Reformasi Jember (GRJ). 
Mereka memasang baliho di Bundaran DPRD 
dan akan berlanjut ke titik-titik strategis 31 
kecamatan.(ist,mok)

TEKAN POLUSI UDARA, WARGA KOTA MALANG BISA 
BELI PERTALITE HARGA PREMIUM

Salah satu baliho berisi surat rekomendasi  pemecatan Bupati Faida di pasang di depan gedung DPRD Jember

Walikota Malang, Sutiaji



melibat-kan pihak yang dilarang (2 kasus).
Terakhir, mengacau atau mengganggu 

kampanye (1 perkara) dan merusak atau 
menghilangkan alat peraga kampanye (1 
perkara).(ist)

akarta-Pelanggaran protokol kesehatan J(prokes) menjadi catatan penting dari Badan 
Pengawas Pemilihan Umum (Bawaslu) 

untuk para pasangan calon (Paslon) yang 
berlaga di  Pemilihan Kepala Daerah 
(Pilkada) 2020. Alat peraga juga menjadi 
fokus, hasilnya sebanyak 164.536 dinilai 
melanggar aturan.

“Dari data kami ada sebanyak, 164.536 
unit alat peraga kampanye yang ditertibkan 
karena melanggar ,” ujar Anggota Bawaslu 
Mochammad A�ifuddin  dikutip Minggu 
(8/11).Penertiban alat peraga kampanye 
tersebut dilakukan bersama Satuan Polisi 
Pamong Praja (Satpol PP) setempat di 
sedikitnya 151 kabupaten/kota. 

Beberapa pelanggaran diantaranya ada-
lah alat peraga kampanye yang dipasang di 
tempat yang dilarang atau jumlahnya me-
lebihi jumlah yang diizinkan Komisi Pe-
milihan Umum (KPU).“Bahkan Bawaslu juga me- 
nemukan alat peraga kampanye yang di-
pasang di luar daerah pemilihan pasangan 
calon,” katanya.

Meski demikian, Bawaslu mengapresiasi 
bahwa ada pula beberapa daerah yang tidak 
terdapat pelanggaran alat peraga kampanye. 
Selain pelanggaran alat peraga kampanye, 
Bawaslu juga menemukan dan menindak 
pelanggaran pada kampanye tatap muka 
atau pertemuan terbatas.

Bawaslu menemukan masih adanya pe-
langgaran protokol kesehatan Covid-19 pada 
10 hari keempat dari 26 Oktober hingga 4 
November 2020. “Jumlah pelanggarannya men- 
capai 397 kegiatan yang melanggar,” 
ungkapnya.Pelanggaran tersebut ditemukan 
dari 16.574 kegiatan kampanye tatap muka 
yang diselenggarakan pada periode 10 hari 
keempat kampanye.

“Dengan demikian, jumlah total ke-
seluruhan pelanggaran protokol kesehatan 
(Prokes) pada 40 hari kampanye menjadi 
sebanyak 1.315 kasus,” tuturnya. Pelanggaran 
tersebut telah ditindak Bawaslu dari mulai 
pemberian surat peringatan hingga pem-

bubaran kampanye. Surat peringatan  di-
terbitkan atas 300 kegiatan kampanye.

Selain itu ada 33 kegiatan kampanye 
yang dibubarkan karena terdapat pe-
langgaran protokol  kesehatan. Pembubaran 
dilakukan baik oleh pengawas pemilu, 
Satpol PP maupun pihak kepolisian.

Sebelumnya, Sentra Penegakan Hukum 
Terpadu (Gakkumdu) menemukan puluhan 
kasus pelanggaran protokol kesehatan 
(prokes) oleh pasangan calon (paslon) di 
Pilkada 2020.Kepala Biro Penerangan Masya- 
rakat Divisi Humas Polri Brigadir Jenderal 
Awi Setiyono tidak menyebutkan secara 
rinci di mana dan siapa saja paslon yang 
melanggar itu.

"Adapun pelanggaran protokol ke-
sehatan keseluruhan sebanyak 24 kasus," 
ucap Awi saat dikon�irmasi pada Minggu 
(8/11). 

Menurut Awi, sampai saat ini penyidik 
telah menerima aduan sebanyak 366 kasus. 
Sedangkan yang diproses hukum hanya 65 
kasus. Lebih lanjut, dari 54 kasus itu telah 
dilakukan SP3 terhadap 11 kasus yang tidak 
memiliki cukup bukti.

"Perkara dalam sidik 29, tahap satu 
sebanyak enam kasus, P21 sebanyak satu 
perkara, dan tahap dua sebanyak 18 kasus," 
kata Awi.

Adapun untuk pelanggaran lainnya 
adalah dugaan pemalsuan (4 kasus), tidak 
melaksanakan veri�ikasi dan rekap dukungan 
(4 kasus), mutasi pejabat yang dilakukan 
enam bulan sebelum mencalonkan diri 
sebagai pasangan calon (2 kasus), meng-
hilangkan hak seseorang menjadi calon (2 
kasus), mahar politik (1 kasus).

Lalu, politik uang (8 kasus), tindakan 
menguntungkan atau merugikan salah satu 
pihak (30 kasus), menghalangi penye-
lenggara pemilihan melaksanakan tugas (3 
kasus), kampanye dengan menghina, meng-
hasut, SARA (6 kasus), kampanye dengan 
kekerasan atau ancaman atau menganjur-
kan kekerasan (1 kasus), dan kampanye 

40 HARI KAMPANYE, BAWASLU TEMUKAN 1.315 PELANGGARAN PROKES

www.lenteratoday.com

Pilkada
Edisi  202009 November

5

www.lenteratoday.com

sebetulnya telah memberikan klari�ikasi. Ia 
menjelaskan tak ada yang dilanggar oleh 
Risma. "Kegiatan kampanye ibu Wali Kota 
sudah sesuai dengan prosedur dan sudah 
ada penjelasan tertulis dari Pemprov Jatim. 
Makanya tidak benar jika Wali Kota me-
langgar aturan. Apalagi kampanye yang 
dilakukan pada 18 Oktober 2020 tersebut 
adalah hari libur," kata Irvan.(ard,ist)

URABAYA – Suhu politik di Pilwali SSurabaya makin panas.  Walikota 
Surabaya Tri Rismaharini diduga men-

jadi korban intimidasi dalam pesta demokrasi 
daerah ini.

"Ada politik intimidasi di Surabaya. Bu 
Risma menjadi korban politik intimidasi," 
kata Sekjen PDI Perjuangan Hasto Kristianto 
usai konsolidasi dengan pengurus DPC PDI-P 
Surabaya, Sabtu (7/11).

Bentuk intimidasi di antaranya berupa 
tuduhan pembohongan publik hingga tudingan 
melanggar netralitas kepala daerah. Menurut 
Hasto, jika ada gerakan politik intimidasi, itu 
menandakan adanya kepanikan kelompok 
tertentu menyusul semakin tingginya hasil 
survei elektoral pasangan calon yang diusung 
PDI-P di Pilkada Surabaya. 

"Adanya intimidasi menunjukkan bahwa 

pasangan Eri Cahyadi-Armuji lebih diterima 
oleh publik," ujarnya. 

Sesuai pesan Ketua Umum PDI-P Mega-
wati Soekarnoputri, kata Hasto, masyarakat 
Surabaya adalah masyarakat yang cerdas 
dan egaliter, sehingga apa pun bentuk 
intimidasi tidak laku di Surabaya. . 

Beberapa waktu terakhir Risma dilapor-
kan ke Bawaslu Kota Surabaya oleh Komite 
Independen Pemantau Pemilu (KIPP) karena 
terlibat aktif dalam sebuah kampanye daring. 
Risma juga dilaporkan ke sentra Gakkumdu 
karena dituding melakukan kebohongan 
publik. Kebohongan publik yang dimaksud 
karena Risma menyebut calon wali kota 
Surabaya Eri Cahyadi adalah anaknya. 

Sebelumnya, Pelaksana Tugas (Plt) Kepala 
Badan Kesatuan Bangsa dan Politik (Bakes-
bangpol) Kota Surabaya Irvan Widyanto 

WALIKOTA RISMA DIDUGA DIINTIMIDASI DI PILKADA SURABAYA 

Sekjen DPP PDI Perjuangan, Hasto Kristiyanto

Pilkada di tengah corona
Ditengah gelombang pandemi  Covid-19 yang tak 

kunjung usai. Pilkada 2020 bakal digelar di 270 daerah

9
Provinsi

224
Kabupaten

734
Bakal Paslon

37
Kota

28
Calon 

Tunggal

Tahapan - tahapan pilkada
1

4-6 Sep
Pendaftaran

Paslon

2

26 Sep-6 Des
Masa

kampanye

3
25 Sep-25 Des

Laporan dan audit
dana kampanye

6

9-26 Des
Rekapitulasi

5

9 des
Pemungutan

suara

4

7 Ags-2 Nov
Distribusi perlengkapan

pemungutan dan
penghitungan suara

Protokol tps
Jumlah Pemilih dibatasi 
hanya 12 orang di dalam 
area TPS

Alat coblos dan sarung 
tangan sekali pakai  
disediakan 

Pemilih Bersuhu 37,3 
derajat celsius tidak 
diperkenakan masuk 
area TPS 

Tinta bukti mencoblos 
diteteskan ke jari

Tinta 
semprot

tps



IMPRESSION6
Edisi 09 November 2020

Joe Biden
ANAK SEORANG 

PENJUAL MOBIL BEKAS

PRESIDEN AS TERPILIH 

www.lenteratoday.com



7

www.lenteratoday.com

Edisi 09 November 2020

hadir	 dengan	 mobil	 baru	 setiap	 malam	
kelulusan	sekolah,"	kata	Joe	Biden.

Hal	ini	dibenarkan	oleh	teman-teman	Joe	
B iden 	 s emasa 	 be r seko l ah . 	 Mereka	
mengatakan	 Joe	Biden	 selalu	 hadir	 dengan	
mobil	 atap	 terbuka	 dan	 baju-baju	 keren.	
Alhasil	Joe	Biden	selalu	jadi	pusat	perhatian	
di	sekolahnya.

Hanya	 saja	 semua	 privilige	 itu	 berakhir	
ketika	 Joseph	Biden	 Sr	memutuskan	untuk	
berhenti	berjualan	mobil	bekas.	

Keputusan	 itu	 terjadi	 karena	 Joseph	
Biden	 Sr	 kecewa	 dengan	 pemilik	 dealer	
mobil	bekas	tempat	dia	bekerja.

Ayahnya	 marah	 ketika	 pemilik	 dealer	
menggelar	 pesta	 besar	 karena	diler	 sukses	
besar	menjual	mobil.	Hanya	saja	saat	pesta	
dilakukan	 pemilik	 dealer	 justru	 dengan	
sengaja	 melempar	 uang	 ke	 lokasi	 pesta	
dengan	 jumlah	 yang	 tidak	 sedikit.	 Alhasil	
banyak 	 peker ja 	 d i 	 d i l er 	 berebutan	
mengambil	uang	yang	berserakan.

Saat	 itu,	 Joseph	Biden	Sr	merasa	hal	 itu	
t idak 	 pan tas 	 d i l akukan 	 meng inga t	
keberhasilan	 dealer	 juga	 ditentukan	 oleh	
kerja	 keras	 pegawainya.	 Joseph	 Biden	 Sr	
akhirnya	 berhenti	 bekerja	 dan	 berganti	

akyat	 negeri	 Paman	 Sam	 akhirnya	Rmemilih	 Joe	Biden	 sebagai	Presiden	
Amerika	Serikat	2020.	

Dibalik	itu	semua,	ada	fakta	menarik	soal	
keluarga	 Joe	 Biden	 hingga	 menjawab	
mengapa	 dia	 menjadi	 sosok	 yang	 sangat	
menyukai	otomotif.

"Ayah	 saya	 berjualan	 mobil	 bekas	 dan	
saya	sudah	mengenal	mobil	sejak	kecil,"	ucap	
Joe	Biden	saat	diwawancarai	oleh	 Jay	Leno	
tentang	kecintaannya	pada	otomotif.

Ayah	Joe	Biden,	Joseph	Biden	Sr	memang	
berjualan	 mobil 	 bekas	 sebagai	 mata	
pencarian	utama.	

Hanya	 saja	 sebelum	 berjualan	 mobil	
bekas,	 Joseph	 Biden	 Sr	 terkenal	 sebagai	
orang	 kaya.	 Semuanya	 berubah	 ketika	
perang	dunia	kedua	terjadi.

Joseph	 Biden	 Sr	 kehilangan	 pekerjaan	
dan	terpaksa	pindah	ke	pedesaan	agar	hidup	
jadi	 lebih	 mudah.	 Di	 saat	 itulah	 ayah	 Joe	
Biden	mulai	pekerjaan	baru	berjualan	mobil	
bekas.	Sebagian	uang	yang	tersisa	digunakan	
oleh	Joseph	Biden	Sr	untuk	membuka	dealer	
mobil	bekas.

"Keuntungan	 memiliki	 orang	 tua	 yang	
berjualan	 mobil	 bekas	 adalah	 saya	 selalu	

profesi	dengan	berjualan	real	estate.	

Sejak	 itulah,	 Joe	 Biden	 tidak	 lagi	 sering	
mengendarai	mobil-mobil	baru.	Hanya	saja	
Joe	 Biden	 masih	 sempat	 mendapatkan	
hadiah	 yang	 sangat	 istimewa	 dari	 ayahnya	
yaitu	 sebuah	 ChevroletC	 orvette	 Stingray	
tahun	1967	alias	Chevy	Corvette	C2.

Mobil	 itu	 istimewa	 karena	 diberikan	
ayahnya	 sebagai	 hadiah	 pernikahannya	
dengan	Jill	Tracy	yang	terjadi	pada	Agustus	
1967.	Untuk	memberikan	mobil	yang	sangat	
istimewa	 itu,	 Joseph	 Biden	 Sr	 justru	 harus	
berkorban	banyak.	

Dia	 menjual	 mobil	 Chevrolet	 Corvette	
1963	 kesayangannya	 terlebih	 dulu	 dan	
memanfaatkan	 hadiah	 dari	 pemilik	 dealer	
mobil	bekas	karena	berhasil	menjadi	penjual	
mobil	terbanyak.

"Saat	 itu	 saya	 dibawa	 ke	 diler	 dan	
langsung	 melihat	 mobil	 yang	 dia	 katakan	
sebagai	hadiah	pernikahan	saya,"	kenang	Joe	
Biden.

Hingga	kini	Joe	Biden	masih	menyimpan	
Chevrolet 	 Corvete 	 St ingray 	 i tu 	 dan	
menganggapnya	 sebagai	 keluarga	 karena	
nilai	sejarahnya	(Ist).

IMPRESSION
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alah satu dari banyak bahaya yang Sdisebabkan oleh Covid-19 adalah ke-
mampuan misterius penyakit tersebut 

untuk meningkatkan pembekuan darah di 
seluruh tubuh pasien yang terinfeksi oleh 
virus.

Dilansir dari Live Science (Kamis, 5/11/ 
2020) saat ini, sebuah studi baru akhirnya 
menemukan penjelasan mengapa hal ter-
sebut bisa terjadi. Dilaporkan bahwa pe-
nyakit tersebut tampaknya memacu pro-
duksi antibodi khusus yang diketahui me-
micu pembekuan darah.

Apa yang disebut dengan antibodi auto-
imun atau autoantibodi ini menyerang 
jaringan tubuh seseorang. Jenis autoantibodi 
khusus yang disebut antiphospholipid auto-
antibodies menyerang sel sedemikian rupa 
untuk meningkatkan pembekuan darah. 

Dalam studi yang diterbitkan pada awal 
bulan ini di jurnal Science Translational 
Medicine, para peneliti mendeteksi auto-
antibodi ini pada sekitar setengah dari pasien 
yang dirawat di rumah sakit dengan penyakit 
Covid-19.

Sebelum pandemi, autoantibodi ini biasa-
nya terlihat pada orang yang memiliki ke-
lainan autoimun yang dikenal sebagai 
sindrom antifosfolipid (APS). Sindrom ini me- 
mengaruhi sekitar 1 dari setiap 2.000 orang 
dan memicu pembekuan darah yang ber-
bahaya pada arteri dan vena pasien.

Yogen Kanthi, asisten profesor di Michigan 

Medicine Frankel Cardiovascular Center 
mengatakan tim belajar bahwa autoantibodi 
bisa menjadi penyebab komplikasi Covid-19. 
Hal ini memainkan peran dalam lingkaran 
setan pembekuan darah dan pembengkakan 
pada orang dengan penyakit pandemi ini. 
Antibodi	Penyebab	Gumpalan

Dalam studi barunya, para peneliti 
menganalisis sampel darah dari 172 pasien 
yang dirawat di rumah sakit akibat Covid-19. 
Secara keseluruhan, sekitar 52 persen pasien 
memiliki autoantibodi antiphospholipid 
dalam darah mereka.

Terlebih lagi, ketika peneliti menyuntik-
kan autoantibodi itu ke tikus di dalam 
laboratorium, mereka mengamati jumlah pem- 
bekuan yang mencolok pada hewan. Kanthi 
menyebut ada beberapa pembekuan yang 
sangat buruk yang terjadi. 

Baik pada Covid-19 dan APS, tidak jelas 

www.lenteratoday.com

mengapa tubuh memproduksi antibodi 
penyebab gumpalan itu. National Institutes 
of Health menyatakan pada kasus APS, pe-
nyakit ini disebabkan oleh kombinasi 
genetika seseorang dan paparan lingkungan, 
termasuk paparan virus tertentu.

Para peneliti juga menemukan hubungan 
antara tingkat autoantibodi dan tingkat zat 
lain dalam darah yang disebut perangkap 
ekstraseluler neutro�il (NETS). Ini adalah 
struktur seperti jaring yang dilepaskan oleh 
sel darah putih yang dapat menjebak virus 
dan patogen lainnya.

Penulis berhipotesis bahwa autoantibodi 
dan NETS dapat bertindak bersama untuk 
meningkatkan pembekuan darah. Namun, 
diperlukan lebih banyak penelitian untuk 
lebih memahami peran autoantibodi ini 
dalam Covid-19, dan apa yang memicu 
produksinya.

Kasus Covid-19 yang parah sekarang 
biasanya diobati dengan obat anti pem-
bekuan untuk mengurangi risiko pem-
bekuan darah yang mengancam jiwa. Tetapi 
ada kemungkinan bahwa menghambat atau 
menghilangkan autoantibodi juga dapat 
meningkatkan hasil pasien.

Jika demikian, pasien mungkin mendapat 
manfaat dari pengobatan yang disebut plas-
maferesis, yang terkadang digunakan dalam 
kasus penyakit autoimun yang parah dan 
melibatkan pengambilan, penyaringan, serta 
pengembalian plasma (Ist).

AWAS! 
PEMBEKUAN 
DARAH 
BISA TERJADI 
PADA PASIEN 
COVID-19
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Masker yoghurt 
Yoghurt adalah salah satu bahan masker 

paling efektif dalam mengatasi rambut kusut. 
Cara membuatnya yaitu : balurkan yoghurt 
keseluruh kulit kepala dan rambut. Fokuskan 
pada kulit kepala dan diamkan setelah 15 
menit. Setelah itu bilas rambut dengan air 
hangat dan sampo ringan. 

Masker mayones
Masker mayones merupakan bahan ringan 

yang dapat digunakan untuk mengobati 
semua jenis masalah rambut. Pijatlah masker 
mayones pada rambut kulit kepala. Setelah 15 
menit, pijat rambut dengan minyak panas dan 
bilas masker rambut dengan air hangat.

Masker pisang 
Haluskan dua buah pisang dan gunakan 

pasta ini sebagai masker rambut. Masker 
pisang dapat mengatasi rambut kusut. Anda 
dapat mencampur dan memijat rambut 
dengan minyak zaitun sebelum membilasnya 
dengan air hangat dan sampo buatan sendiri.

Masker minyak panas
Pentingnya untuk Anda melakukan per-

awatan rambut dalam seminggu sekali. 
Menggunakan minyak panas esensial, seperti 
zaitun dan lavender diyakini dapat mem-
bantu meningkatkan pertumbuhan rambut 
serta dapat mengatasi masalah kulit kepala. 
(ist)

Masker beri
Masker berry dapat membuat rambut 

Anda tampak lembut. Tambahkan 50 gram 
stroberi, 20 gram blueberry dan 10 gram 
mulberry.Giling hingga jadi pasta. Oleskan 
pada rambut dan biarkan selama 20 menit. 
Bilas rambut dengan air dingin dan keringkan.  
Ulangi ini  selama seminggu sekali.

Foto : Tim Mossholder/unsplash

enjaga keindahan Mrambut bagi setiap 
wanita adalah hal yang 

penting. Mereka akan rela 
melakukan berbagai perawatan 
demi menunjang penampilan, 
khususnya untuk rambut. 
Beberapa masalah seperti 
rambut kusut bisa sangat 
merepotkan, terutama jika 
kamu harus menyiapkan diri 
dengan segera. Berikut ini, 
beberapa masker alami untuk 
rambut kusut dilansir Boldsky.

Rambutmu 
Kusut? Atasi 
Dengan Lima 
Bahan Ini

Rambutmu 
Kusut? Atasi 
Dengan Lima 
Bahan Ini



SAMBUNGAN
AS	memegang	porsi	24,14%	dari	PDB	dunia	
per	 2018	 alias	 nomor	 1	 di	 dunia.	 Sebagai	
perbandingan,	rata-rata	peran	PDB	negara-
negara	 lain	 hanya	 0,54%	 terhadap	 PDB	
dunia.	 Posisi	 AS	 diikuti	 oleh	 Cina	 dengan	
porsi	16,34%	PDB	dunia.	

Ekonom	 Trimegah	 Fakhrul	 Ful�ian	
menyatakan	 sedikitnya	 ada	 dua	 pokok	
kebijakan	 AS	 yang	 akan	 berpengaruh	 bagi	
Indonesia. 	 Pertama	 kebijakan	 pajak.	
Menurut	 Fakhrul,	 kemenangan	 Biden	 akan	
berdampak	 pada	 kenaikan	 tarif	 pajak	
korporasi	 di	 AS	 dari	 21%	 menjadi	 28%.	
Kebijakan	 ini	membalikkan	 langkah	Trump	
di	periode	pertama	yang	menurunkan	 tarif	
pajak	 maksimum	 korporasi	 dari	 35%	 ke	
21%.	

Bila	 Biden	 menang,	 maka	 akan	 terjadi	
perpindahan	aliran	modal	dari	AS	ke	negara	
berkembang.	 Fakhrul	 memperkirakan	
Indonesia	 akan	 menjadi	 salah	 satu	 yang	
kecipratan	 cukup	 banyak.	 Tergantung	
bentuknya,	 peningkatan	 aliran	 modal	
portofolio	 akan	 memberi	 angin	 segar	 bagi	
pasar	 saham	 di	 Indonesia	 dan	 dampaknya	
pada	 IHSG	 akan	 terasa	 seketika	 di	 tahun	
2020.	 Derasnya	 portofolio	 dapat	 memberi	
penguatan	nilai	 tukar	 rupiah	dalam	 jangka	
p e n d e k 	 d a n 	 m e r i n g a n k a n 	 b e b a n	
pembayaran	 utang	 Indonesia	 sekaligus	
kebutuhan	impor.	(ist,ins)

hal	tersebut	akan	jadi	hambatan	krusial	bagi	
ekspor	 produk	 komoditas	 energi	 berbasis	
fosil	dan	juga	minyak	kelapa	sawit.

	"Diperkirakan	hambatan	non	tarif	untuk	
memenuhi 	 standar	 l ingkungan	 akan	
diperketat.	 Produsen	 sawit	 dan	 migas	 di	
Indonesia	 harus	 bersiap-siap	 apabila	 ada	
safeguard	lingkungan	yang	lebih	ketat,"	urai	
Bhima.

Terpenting,	 tegasnya,	 adalah	 sosok	 di	
kabinet	 yang	 mengisi	 administrasi	 Biden.	
Tim	 ekonomi	 Biden	 diperkirakan	 akan	
disusun	berdasarkan	ideologi	progresif	kiri-
tengah.	Sosok	seperti	Elizabeth	Warren	akan	
mendukung	 kebijakan	 Biden	 terkait	
pemulihan	 ekonomi	 dan	 perlindungan	
pekerja.

Sementara	Bernie	Sanders	diperkirakan	
akan	 dilibatkan	 dalam	 kebijakan	 di	 bidang	
jaminan	kesehatan	dan	jaminan	sosial.	Geng	
Demokrat	sayap	kiri	akan	dominan	mengisi	
pos	ekonomi.

"Sementara	 itu,	 sosok	Heather	Boushey	
juga	dijagokan	untuk	mengisi	pos	 strategis	
karena	 kedekatannya	 dengan	 Biden	
sepanjang	 kampanye.	 Heather	 Boushey	
digadang-gadang	 cocok	 untuk	 membahas	
masalah	 ketimpangan	 ekonomi	 dan	 peran	
perempuan	 dalam	 pembangunan	 yang	
berkeadilan,"	pungkas	Bhima.

Data	situs	The	Global	Economy	mencatat	

Sederet	rekor	dicatat	oleh	capres	Partai	
Demokrat	Joe	Biden	yang	menangi	Pemilu	AS	
kali	 ini. 	 Kemenangan	 ini	 menjadikan	
kompetitornya	 Donald	 Trump	 sebagai	
capres	petahana	Amerika	Serikat	yang	kalah	
dalam	kurun	waktu	 27	 tahun	 terakhir.	 	 27	
tahun	lalu,	kandidat	partai	Republik	George	
H.W.	 Bush	 sebagai	 petahana	 kalah	 dari	
kandidat	Demokrat	Bill	Clinton.	Setelah	itu,	
Clinton	menang	dua	periode	di	Pemilu	AS.		

Joe	 Biden,	 dengan	 mengantongi	 290	
suara	 elektoral	 pernah	 mencoba	 menjadi	
presiden	selama	3	dekade,	yaitu	pada	1987,	
2008	dan	terakhir	2020.	Sekarang	mimpinya	
menjadi	 kenyataan.	 Dia	 akan	 mencatatkan	
diri	menjadi	presiden	Amerika	tertua,	yang	
berusia	 78	 tahun	 saat	 pelantikannya	
nanti .Waki lnya , 	 Kamala 	 Harris 	 juga	
mencatat	 sejarah	 berhasil	 menjadi	 wakil	
presiden	 Amerika	 Serikat	 perempuan	
pertama.	Tak	hanay	itu	dia	juga	berasal	dari	
kalangan	kulit	berwarna.

Di	 sisi	 lain	 kemenangan	 Biden	 ini	
ternyata	 memberikan	 efek	 positif	 bagi	
Indonesia.	 Bahkan	 Presiden	 Joko	 Widodo	
(Jokowi)	 pun	 telah	 memberikan	 ucapan	
selamatnya.	 "Selamat	 terhangat	 saya	 Joe	
Biden	 dan	 Kamala	 Harris	 atas	 pemilihan	
bersejarah	Anda.	Hasil	yang	sangat	besar	ini	
adalah	 cerminan	 dari 	 harapan	 yang	
ditempatkan	pada	demokrasi,"	kata	Jokowi,	
di	akun	Facebook	dan	 Instagram	resminya,	
dikutip	Minggu	(8/11).

"[RI]	 menantikan	 bekerja	 sama	 dengan	
Anda	 dalam	 memperkuat 	 kemitraan	
strategis	Indonesia-AS	dan	mendorong	kerja	
sama	kita	di	bidang	ekonomi,	demokrasi	dan	
multilateralisme	 untuk	 kepentingan	 kedua	
negara	kita	[RI-AS]	dan	seterusnya."

M enu r u t 	 e ko n om 	 I n s t i t u t e 	 f o r	
Development	 of	 Economics	 and	 Finance	
(Indef )	 Bhima	 Yudhistira,	 ada	 dampak	
positif	dan	negatif	bagi	kepentingan	ekonomi	
Indonesia	jika	Biden	terpilih.

	 Dampak	 positifnya,	 sebut	 Bhima,	
eskalasi	 perang	 dagang	 antara	 AS	 dengan	
Tiongkok	 akan	 menurun.	 Situasi	 ini	 akan	
menguntungkan 	 pemul ihan 	 ekspor	
Indonesia,	 baik	 ke	 AS	 maupun	 sebagai	
pemasok	bahan	baku	ke	Tiongkok.

"Selain	 itu,	 Biden	 dalam	 hal	 stimulus	
lebih	pro	terhadap	kelas	menengah	AS	yang	
merupakan	pasar	besar	produk	garmen	dan	
alas	 kaki	 dari	 Indonesia.	 Berbeda	 dengan	
Trump	yang	pro	terhadap	keringanan	pajak	
bagi	kelas	atas	atau	elit,"	ujarnya.	

Gelontoran	 stimulus	 di	 AS	 yang	 lebih	
besar	 diharapkan	 mampu	 mempercepat	
pemulihan	ekonomi	global.	Biden	juga	dinilai	
menaruh	 perhatian	 terhadap	 penanganan	
cov id-19 	 yang 	 leb ih 	 ser ius 	 dengan	
pendekatan	 sains.	 "Ini	 kabar	 baik	 agar	
pandemi	bisa	segera	ditekan	di	AS,"	ucap	dia.

	Di	sisi	lain,	ada	juga	dampak	negatif	bagi	
ekonomi	 Indonesia	 jika	 Biden	 terpilih.	
Bhima	 bilang,	 Biden	 merupakan	 sosok	
antitesis	Trump,	khususnya	dalam	kebijakan	
lingkungan	 hidup.	 Kebijakan	 pro	 terhadap	
energi	 terbarukan	yang	progresif	misalnya,	

Indonesia					(dari	hal	1)
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akan	 didukung	 serangkaian	 perintah	
eksekutif	soal	perubahan	iklim

Ÿ Vaksinasi	dan	Tunjangan	Covid-19

	 Joe	 Biden	 berjanji	 membebaskan	 biaya	
vaksinasi 	 Covid-19	 kepada	 warga	
Amerika.	 Selain	 itu,	 dia	 juga	 berjanji	
memperpan jang 	 tun j angan 	 bag i	
pengangguran	untuk	membantu	mereka	
yang	 belum	bisa	mencari	 na�kah	 akibat	
Covid-19

Ÿ Amerika	yang	Swasembada

	 Joe	 Biden	 berjanji	 membuat	 kebijakan	
yang	pro	Industri	manufaktur	dan	inovasi	
di	 Amerika.	 Hal	 itu	 untuk	 memastikan	
Amerika	 yang	 lebih	 swasembada	 dan	
tidak	bergantung	pada	produk	Impor.	Hal	
itu	akan	parallel	dengan	kebijakan	energi	
bersih

Ÿ Kebijakan	 Perpajakan	 yang	
lebih	adil

	 Joe	 Biden	 berjanji	 meng-
ubah	kebijakan	Tax	Cuts	&	Jobs	
Act	 bentukan	Donald	 Trump	
yang	memangkas	PPh	badan.	
Joe	 Biden	 ingin	 kebijakan	
pajak	yang	lebih	adil.	Orang	
kaya	dan	konglomerat	harus	
membayar	pajak	lebih	besar.	
Sementara	 itu,	 mereka	 yang	
berpenghasi lan	 di 	 bawah	

US$400	 ribu	 per	 tahun	
mendapat	 keringanan	

Pajak

Ÿ Mengubah	 kebijakan	 kepemilikan	
senjata

	 Joe	Biden	berjanji	mengamandemen	UU	
Perlindungan	Senjata	Api	yang	diloloskan	
pada	tahun	2005.	Produsen	senjata	akan	
dimintai	 pertanggungjawaban	 atas	
cedera	 atau	 kematian	 yang	 disebabkan	
produk	buatannya

Ÿ Jaminan	Kesehatan	Terjangkau

	 Joe	Biden	Berjanji	melanjutkan	program	
jaminan	 Kesehatan	 yang	 terjangkau	
kepada	masyarakat.	Ada	dua	 rancangan	
yang	disiapkan	Biden,	jaminan	Kesehatan	
yang	 diberikan	 perusahaan	 pada	
karyawan	 atau	 asuransi	 Kesehatan	
nasional	ala	BPJS

Ÿ Perlindungan	Aborsi

	 Joe	 Biden	 berjanji	 memberikan	 hak	
k e p a d a 	 p e r em p u a n 	 u n t u k	
melakukan	 aborsi.	 Kebijakan	 ini	
dikenal	dengan	nama	Pro	Choice	
Liberal.	Di	masa	Donald	Trump,	
A b o r s i 	 m e n j a d i 	 t o p i k	
kontrobersional	 karena	 ia	
menolaknya

Ÿ Energi	 Bersih	 100	 persen	
dan	bebas	Emisi	2050

	 Joe	 Biden	 berjanji 	 meng-
anggarkan	US1,7	triliun	(Rp.	24	
ribu	 triliun)	 di	 sector	 energi	
t e r b a r u k a n 	 d a n	
p e n a n g a n a n	
p e r u b a h a n	
iklim.	 Hal	 itu,	
kata	Joe	Biden,	
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Masyumi.	Masyumi	Reborn	itu	tagline,"	kata	
Yani	.	

Dia	mengungkapkan,	deklarasi	Masyumi	
Reborn	 dihadiri	 sejumlah	 tokoh	 seperti	
Abdullah	 Hehamahua,	 Bachtiar	 Chamsyah,	
Cholil	 Ridwan	 hingga	 Fuad	 Amsyari.	 Cholil	
berjanji,	melalui	Partai	Masyumi,	ajaran	dan	
hukum	 Islam	 akan	 berjalan	 di	 Indonesia.	
“Semoga	 Allah	 meridhoi	 perjuangan	
Masyumi	 hingga	 meraih	 kemenangan	 di	
Indonesia,”	ujar	dia.

Dianggap	Bukan	Pesaing

Terpisah,	Partai	Keadilan	Sejahtera	(PKS)	
mengaku	 tidak	 merasa	 terganggu	 dengan	
Partai	Masyumi	yang	dideklarasikan	kembali	
maupun	kehadiran	partai	baru	seperti	Partai	
Ummat.	 “Kami	 tidak	 merasa	 tersaingi	
dan/atau	 kemudian	 harus	 gundah	 gulana.	
Kami	 menyambut	 baik	 hadirnya	 kedua	
partai	 itu,”	 ucap	Wakil	Ketua	Majelis	 Syuro	
PKS	Hidayat	Nur	Wahid.

Hal	senada	diuangkapkan	Partai	Amanat	
Nasional	 (PAN).	 PAN	 mengatakan	 tidak	
merasa	 terancam	 oleh	 hadirnya	 partai	 itu	
karena	 basis	 sosialnya	 berbeda."PAN	 tidak	
merasa	 terancam	 atau	 terganggu	 depan	
kelahiran	 Partai	 Masyumi	 karena	 basis	
sos ia lnya 	 berbeda . 	 Parta i 	 Masyumi	
berideologi	 Islam	 dan	 PAN	 berideologi	
nasionalis	 religius.	 Meski	 dalam	 beberapa	
daerah	ada	segmen	pemilih	yang	berimpitan,	
tetapi	 di	 era	 demokrasi	modern	 ini	 semua	
diserahkan	kepada	kebebasan	pilihan	politik	

akarta-Meski 	 Pemil ihan	 Presiden	J(Pilpres)	 Indonesia	 masih	 4	 tahun	 lagi,	
tapi	 partai	 bar	 uterus	 bermunculan.	

Terbaru,	 sejumlah	 tokoh	 Koalisi	 Aksi	
Menye l ama tkan 	 I ndones i a 	 (KAMI )	
mendeklarasikan	 kembali	 lahirnya	 Partai	
Masyumi

Menteri	 Koordinator	 Bidang	 Politik,	
Hukum,	dan	Keamanan	Republik	 Indonesia	
(Menko	 Polhukam),	 Mahfud	 MD,	 turut	
a n g k a t 	 b i c a r a . 	 M e n u r u t 	 M a h f u d ,	
pembentukan	partai	politik	adalah	hal	yang	
lumrah	 dilakukan.	 Jika	 ada	 kelompok	 yang	
ingin	 mendeklarasikan	 Masyumi	 'Reborn',	
hal	tersebut	diperbolehkan.

"Ada	 yg	 mendeklarasikan	 pendirian	
Partai	 Masyumi.	 Apa	 boleh?	 Tentu	 saja	
boleh"	cuit	Mahfud	dalam	akun	Twitternya,	
Minggu	(8/11).Dijelaskan	Mahfud,	Masyumi	
bukan	 partai	 terlarang.	 Sebab	 Masyumi	
adalah	 partai	 yang	 diminta	 bubar	 oleh	
Presiden	Soekarno	pada	dahulu	kala.

"Beda	 dengan	 PKI	 yang	 jelas-jelas	
dinyatakan	 sebagi	 partai	 terlarang.	 Bagi	
Masyumi	yang	penting	memenuhi	syarat	dan	
veri�ikasi	faktual."	tambahnya.

Sementara	Ketua	Komite	Eksekutif	KAMI,	
Ahmad	 Yani	 menyebut,	 kegiatan	 deklarasi	
dilakukan	 pihaknya	 guna	 Partai	 Masyumi	
dapat	 aktif	 kembali.	 Deklarasi	 tersebut	
diberi	 tagline	 'Masyumi	 Reborn'."Iya,	
namanya	 adalah	 mendeklarasikan	 kembali	
aktifnya	 partai	 politik	 Islam	 Indonesia,	

Riuh Masyumi 'Reborn', 
Mahfud MD : Tentu saja boleh

rakyat,"	 kata	 Waketum	 PAN	 Viva	 Yoga	
Mauladi.

S e m e n t a r a 	 G e r i n d r a 	 m e n i l a i	
pembentukan	 partai 	 i tu 	 karena	 ada	
idealisme	 yang	 belum	 tersalurkan	 melalui	
partai	 di	 parlemen	 saat	 ini."Kami	 memilih	
berprasangka	baik,	mungkin	mereka	merasa	
punya 	 i d e a l i sme 	 yang 	 b e l um 	 b i s a	
tersalurkan	oleh	partai	di	parlemen	saat	ini,"	
kata	Waketum	Gerindra	Habiburokhman.

Sedangkan	 Sekjen	 Partai	 Bulan	 Bintang	
(PBB),	 Afriansyah	 Ferry	 Noer,	 menyambut	
baik	 berdirinya	 Masyumi	 Reborn. 	 Ia	
berharap	 partai	 baru	 itu	 dapat	 ikut	 dalam	
Pemilu	2024	mendatang.	

"PBB	 memberikan	 apresiasi	 yang	 baik	
kepada	 Masyumi	 Rebon.	 Semoga	 Masyumi	
Rebon	 bisa	 ikut	 Pemilu,"	 kata	 Ferry	 saat	
dikon�irmasi,	Minggu	(8/11).(ist)

MAHFUD MD
MENKO POLKUMHAM

PARTAI MASYUMI 
RESMI KEMBALI DIDEKLARASIKAN

Partai	Masyumi	resmi	Kembali	dideklarasikan	pada	Sabtu	
(7/11/2020)	bertepatan	dengan	hari	ulang	tahunnya	yang	ke-75	
sejak	didirikan	pada	1945.	Pembacaan	deklarasi	dilakukan	oleh	
Ketua	Badan	Penyelidik	Usaha-usaha	Partai	Islam	Ideologis	(BPU-
PII)	KH	Ahmad	Cholil	Ridwan.

Calon	Majelis	Syuro	Partai	Masyumi
Ÿ Mantan	Menteri	Kehutanan	MS	Kaban
Ÿ Mantan	Penasihat	KPK	Abdullah	Kekamahua

Kepanitiaan	Pendirian	Partai
Ÿ Terbentuknya	di	29	provinsi
Ÿ Lima	daerah	lainnya	masih	berupa	mandate	dan	surat	tugas
Ÿ Sejumlah	kabupaten/kota	pun	sudah	terbentuk

“Kita	
membentuk	
panitia	

persiapan”	

Jeffry	Ahmad	Kurniadi,	
Ketua	Panitia	Masyumi	

Reborn

“Biasa	aja.	
Selamat	atas	

mau	
deklarasinya”	

Afriansyah	Ferry	
Noer,	Sekjen	PBB

“Itu	bukan	
barang	baru.	
Menurut	saya	
tidak	berhasil”	

M	Qodari,	Direktur	
Eksekutif	Indo	
Barometer

Bermula	dari	
usulan	Din	

Syamsudin	di	
KUI

Gelar	kegiatan	
silatul	bertajuk	

“Masyumi	
Reborn”

Dihadiri	tokoh	
seperti	MS	

Kaban	&	Eggi	
Sudjana

Bentuk	
panitia	

pembentukan	
partai	(P4II)
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